

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2015)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Fructueux échanges entre le chef de l'Armée et les représentants de la société civile vaudoise  
**Autor:** Lingg, John  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-781332>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Le Chef de l'Armée devant les cadres de l'économie romands - ici à Genève, le 16 mai 2014.

Photo © Rég ter 1.

*Formation des cadres*

## **Fructueux échanges entre le chef de l'Armée et les représentants de la société civile vaudoise**

### **Col EMG John Lingg**

Chef communication, région territoriale 1

**L**e Commandant de corps André Blattmann, chef de l'Armée, s'est adressé le 27 mars 2015 à l'Ecole hôtelière de Lausanne à plus de 100 personnalités représentatives de la société civile vaudoise. Objectif: exposer les défis de notre pays en matière de sécurité et dialoguer sur les sujets d'actualité de l'armée. Un *lunch-event* organisé par la région territoriale 1, commandée par le divisionnaire Roland Favre, avec la participation de Mme la Conseillère d'Etat Béatrice Métraux, cheffe du Département des institutions et de la sécurité.

Le Commandant de corps André Blattmann rencontre régulièrement des *leaders* de l'opinion dans toutes les régions de Suisse. « *Le développement de l'armée et la situation internationale en matière de sécurité exigent un dialogue et des explications,* » déclare-t-il. Selon son expérience, il convient de privilégier le contact direct lors de rencontres en petits comités pour expliquer les processus de changement.

A l'heure où la question sécuritaire est au cœur de l'actualité nationale et internationale, le CdA a attiré l'attention de ses invités sur le rôle de l'armée en tant qu'acteur déterminant du processus de production de sécurité. Pour être en mesure de le remplir, l'armée doit toutefois disposer d'une disponibilité élevée, assurer sa capacité de conduite (réseaux protégés) et mettre en place une réserve robuste, dans le but de pouvoir riposter.

Devant ces exigences, le chef de l'Armée a non seulement salué les moyens financiers supplémentaires accordés aux militaires, mais également dit sa confiance dans les réformes en cours: « *Malgré les prédictions de certains oiseaux de mauvais augure, nous sommes parfaitement en phase avec les exigences posées.* » Réintroduction de la mobilisation, meilleure formation des cadres, renforcement de la dotation et de la disponibilité des équipements, régionalisation des formations: autant

de mesures inscrites dans le DEVA qui, en cas d'accord du Parlement, renforceront les conditions-cadres de l'armée suisse.

Devant les nombreux chefs d'entreprise réunis à l'EHL, le Commandant de corps a également rappelé la contribution de l'armée en faveur de l'économie: « *Notre armée de milice est la meilleure école de Suisse en matière de formation pratique à la conduite, en particulier de conduite sous pression et dans des situations de stress.* » Une vision partagée par la Conseillère d'Etat Béatrice Métraux, qui a elle aussi insisté sur l'apport de l'institution militaire en tant qu'école du *leadership* et des valeurs fondamentales que sont la solidarité, le respect, la discipline et le partage.

Et de rappeler également sa contribution en termes d'emplois et d'investissements: « *Rien que pour le canton de Vaud, l'armée représente plus de 1'000 places de travail et d'apprentissage et prévoit dans le cadre du projet DEVA des investissements pour plusieurs centaines de millions de francs d'ici 2020.* »

Hôte de la manifestation, le divisionnaire Roland Favre, commandant de la région territoriale 1, a brièvement rappelé les trois missions principales des régions territoriales: partenariat avec les acteurs de la sécurité civile, conduite des engagements et gestion des infrastructures. La région territoriale 1 couvre l'ensemble de la Suisse romande et du canton de Berne. « *En résumé, la région territoriale 1 assure un rôle de passerelle entre armée et sécurité civile. Elle conduit par ailleurs, selon le principe de la subsidiarité, les engagements d'appui au profit des autorités civiles dans le domaine de la sécurité et de l'aide en cas de catastrophe.* »

J. L.